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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 14/09/2023 

LOCAL: Sala de Reuniões HORA: 11:15 

PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, 

Ricardo de Matos Santa Rita, Giuliana Franco Leal, Paula Alvarez 

Abreu, Lisia Mônica de Souza Gestinari, Petter Franco Entringer, 

Mario Sérgio Schultz, Jackson de Souza Menezes, Fabio Di Dario, 

Kembelly Sayonara 

ASSUNTOS: 

1 - Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2 - Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3- Homologação dos relatórios de Progressão/Promoção dos 

docentes: 

 

• Professora Daiana Vieira Lopes Alves (Adjunto III para 

Adjunto IV) 

• Elane da Silva Ribeiro (Adjunto III para Adjunto IV)  

• Lísia Mônica de Souza Gestinari (Associado III para 

Associado IV)  

• Natália Martins Feitosa (Adjunto III para Adjunto IV)   

• Raquel de Souza Gestinari (Associado III para Associado IV)  

 

4- Apreciação do projeto "Parceria UFRJ (NUPEM-IB) e Vale S.A" 

 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou às 11:15h com a presidente do conselho, profa. 

Cintia Monteiro de Barros, abordando o primeiro ponto de pauta: 1 - 

Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ. Foi 

informado aos conselheiros, pela presidente, que a convocação 

extraordinária se deve ao impacto salarial do atraso nas 

homologações da progressão docente e, da necessidade de celeridade 

na aprovação do convênio. Na sequência, ela informou que esteve na 

cerimônia de emerência da Profa. Maria Antonieta Rubio Tyrrel 

representando o Nupem e que foi uma cerimônia muito emocionante. 

Ela destacou que a Profa. Tyrrel a recebeu com muita felicidade e 

agradeceu profundamente por ela ter ido prestigiá-la na solenidade. 

Em seguida, ela comunicou sobre o desentupimento do sistema de 

esgoto e passou a palavra ao Prof. Ricardo Santa Rita para que 

explicasse melhor, que informou sobre a força-tarefa para resolver o 

problema de entupimento da rede de esgoto interna do Nupem, que 

há várias semanas estava gerando uma série de transtornos à unidade. 

Ele descreveu os procedimentos adotados pelos profissionais de uma 

empresa especializada que foi contratada, que com a ajuda do Vitor 

Brandão, o novo administrador predial do Nupem, finalmente foi 

possível resolver o problema e restabelecer a vasão do sistema de 

esgotamento. Ele alertou para o fato de que foram encontrados, no 
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esgoto, materiais de látex, como luvas descartáveis entre outros, e 

frisou a importância da conscientização da comunidade acadêmica do 

Nupem sobre não descartar esse tipo de material em pias, ralos e 

sanitários. Nesse momento, a presidente aproveitou para informar 

que a empresa de saneamento BRK manifestou à direção o interesse 

em ligar o esgotamento do Nupem ao sistema de esgotamento do 

município, o que vai reduzir a ocorrência de problemas envolvendo 

o esgoto no instituto. E, que o setor de comunicação está fazendo 

cartazes para alertar a todos sobre as boas condutas de descarte e 

pediu cooperação de toda a comunidade. Em seguida, ela informou 

sobre a problemática envolvendo o contrato de limpeza vigente entre 

a UFRJ e a empresa que presta esse serviço para o Nupem. Devido à 

criação dos novos prédios e expansão do instituto, existe a 

necessidade crescente de se aumentar ou pelo menos restabelecer o 

quantitativo de profissionais da limpeza para se adequar a demanda 

atual, todavia, apesar dos pedidos feitos pela direção à Pró-reitoria 

responsável, até o presente momento, o Nupem ainda não teve seu 

pedido atendido e segue com essa pendência. Ela aproveitou para 

pedir aos conselheiros que transmitam aos pares o pedido da direção 

em que todos possam colaborar com a higiene dos espaços de modo 

a não sobrecarregar as equipes de limpeza que possuímos hoje. Após 

essas comunicações, avançou-se para o segundo ponto da pauta: 2 - 

Comunicação dos demais membros do CD. O primeiro conselheiro 

a falar foi o Prof. Petter Entringer, que alertou sobre importantes 

desfalques de professores em disciplinas da graduação, por motivos 

de licença maternidade e movimentação, e que está acarretando sérios 

prejuízos à grade dos alunos, inclusive daqueles que estão para se 

formar no próximo semestre. Ele frisou que a diretoria adjunta de 

graduação, juntamente da direção geral, está tomando, desde o início, 

todas as providencias junto às instâncias superiores para tentar 

resolver o problema, solicitando vagas docentes para tais disciplinas, 

mas infelizmente ainda não houve solução, pois, segundo eles, a 

UFRJ já alcançou 20% do limite de vagas docentes temporárias para 

institutos e devido a isso não é possível destinar as vagas para o 

Nupem no momento. Seguiu-se ampla discussão sobre o tema. 

Sugeriu-se então, a fim de reforçar o pedido da necessidade de 

professores junto às instâncias superiores, que a representação 

discente fizesse um abaixo assinado, colhendo o máximo de 

assinaturas possível, para que seja anexado ao processo. Em seguida, 

o Prof. Mario Schultz, solicitou ao Prof. Petter a ementa de uma das 

disciplinas para que ele verificasse a possibilidade de ajudar de 

alguma forma. Ele agradeceu a oferta e ficou de enviar-lhe a ementa. 

Após isso, foi passada a palavra à Profa. Lísia Gestinari, que 

informou sobre o fechamento da data do V Simpósio de Pesquisa, que 

precisou ser modificada na semana anterior. Ela confirmou que será 

nos dias 04 e 05 de outubro, e contará, na mesa de abertura, com a 

participação da Dra. Eliete Bouskela diretora científica da Faperj, o 

Prof. Dr. João R. T. de Mello Neto, Pró-reitor de  Pesquisa, e a Profa. 

Dra. Maura da Cunha, da UENF. Ela destacou que durante o evento 

haverá mesas redondas e palestras na parte da manhã e à tarde a 
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apresentação dos trabalhos. Após isso, avançou-se para o ponto de 

pauta seguinte: 3- Homologação dos relatórios de 

Progressão/Promoção dos docentes. Leu-se os pareceres dados ao 

pedido de cada docente, os quais foram todos favoráveis. Logo votou-

se pela homologação do resultado e houve apenas uma abstenção por 

parte da Profa. Lísia Gestinari. Em seguida, avançou-se para o ponto 

de pauta seguinte: 4- Apreciação do projeto "Parceria UFRJ 

(NUPEM-IB) e Vale S.A". Foi lido o parecer dado à proposta pelo 

Prof. Pedro Hollanda Carvalho. Seguiu-se ampla discussão acerca do 

projeto e suas perspectivas para o Nupem. Logo após votou-se pela 

aprovação e houve 8 votos favoráveis e uma abstenção. Após a 

apreciação de todos os pontos de pauta, a reunião foi encerrada pela 

presidente do conselho às 11:54h. Eu, Emanuel Victor Nogueira 

Gotardo, secretário assistente em administração, SIAPE 2271011, 

lavro a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os membros do 

conselho. 


